

私たちは森の案内人

こんな活動をしています

- ◆ 県内や周辺県で、自然観察会の主催とガイド <森で遊ぶ会>
- ◆ 委託行事で、自然観察や工作のガイド <高山・森林教室など>
- ◆ 子ども達に自然に親しんでもらう <子ども樹木博士、塾など>
- ◆ 環境イベントへの出展や講師、ガイドの派遣
- ◆ 静岡市・有度山北麓で里山づくり

- “NPO森林インストラクターしずおか”は「森の案内人」森林インストラクターの集まりです。
- 緑の地球を守るため、森林について皆さんの知識や理解を深める様々な活動を行っています。
- 森や自然に親しむときに、ご相談下さい。森林インストラクターの豊かな知識と経験で、より安全で楽しい時間を皆様に提供いたします。

2022年

年間(暦年)の活動計画と実績

事業内容	計画回数	実施回数	参加会員(人)	一般参加者数(人)
森で遊ぶ会	9	7	66	214
高山市民の森・森林教室	6	6	54	101
その他行事の開催や参加	3	3	18	103
講師、ガイドの派遣	随時	2	6	104
有度山北麓の里山づくり	22	17	94	
自主研修会	1	1	11	
計	41	36	249	522

人数は、のべ

新型コロナによる行動制限も緩和されたので、今年は概ね計画通りに実施できた。

2023年1月

NPO 森林インストラクターしずおか

2022年

森で遊ぶ会

「森で遊ぶ会」は、当会が主催している樹木や草花の観察会です。

実施日	実施場所	主な内容(ねらい)	参加者数	
			一般参加	会員
3月24日	浜松市・県立森林公園	春の樹木の開花を見る	26	9
4月25日	朝霧高原	早春の山野草を楽しむ	27	9
5月30日	長野県・入笠湿原	花の名所・入笠山を訪ねる	36	8
6月13日	箱根・湿生花園	湿原の植物を訪ねる	36	8
7月15日	富士山・宝永火口	火山荒原と森林限界の森を歩く	雨天中止	
8月12日	富士山・太郎坊	富士山中腹、亜高山帯の森を歩く	雨天中止	
9月12日	愛知県・葦毛湿原	東三河の低層湿原を訪ねる	31	7
10月26日	愛知県・雨生山	ムラサキセンブリに会いに行く	36	9
11月25日	富士市・丸火公園	富士山麓の森を歩く	22	8
合計(のべ)			214	58

● 新型コロナによる行動制限も緩和されたので、いずれもバスツアーとして実施した。

森で遊ぶ会(事例)

4月25日(月)

朝霧高原(富士宮市)

スプリングエフェメラル
(春の妖精)に逢いに行った。



富士の裾野に広がる朝霧高原を歩いた



青色が美しい
ヤマエンゴサク



すぐ消えてしまう
アズマイチゲ



ニリンソウ

ニリンソウの群落だ!



アケボノスミ



これ、これ

どれ?

路端に咲く早春の花々を探す

森で遊ぶ会(事例)

5月30日(月)
長野・入笠山



ゴンドラ乗り場には、参加者が長い列を作った

感染者数が減ったのを見計らって、実施。
参加を待ちこがれていた人も多かった。



山頂駅付近の山野草園で



珍しいイチヨウラン



下界は暑かったが、ここは快適



湿原のクリンソウが見頃だった



エゾノコリンゴが満開だった

レンゲツツジは蕾が膨らんでいた

森で遊ぶ会(事例)

9月12日(月)

葦毛湿原(豊橋市)

「ここならではの」という植物が沢山見られる東三河の湿原に行ってみた。



7、8月と雨天中止だったので、待ちかねた人々が大勢参加した



ホザキノミミカキグサ

ミミカキグサ

ムラサキミミカキグサ



これが花

トウカイモウセンゴケ



立ち止まって観察する人々で、木道上は渋滞してしまった

湿原の花々はどれも小さい:写真撮るのも大変

2022年

高山 森林教室

「高山森林教室」は、静岡市の委託を受け高山市民の森で実施している行事です。

実施日	主な内容	参加者数		
		家族数	人数	会員
5月8日	自然観察・野草の天ぷら	6	21	14
6月12日	自然観察・アオダモの蛍光ペン	7	20	8
9月11日	自然観察・木の葉のしおり	4	12	8
10月10日	自然観察・竹パンづくり	10	27	8
11月14日	自然観察・竹のストローづくり	4	9	4
12月12日	自然観察・ミニ門松づくり	6	12	12
	合計(のべ)	37	101	54

森林教室（事例）

6月12日（日）

森の散策・アオダモの蛍光ペン

高山・市民の森

山頂からの展望を楽しんだ後、アオダモの枝を使って不思議な蛍光を観察した。

快晴に恵まれ、山頂からの展望は抜群だった

ブラックライトで照らすとアオダモの枝を浸した水が青く光った

子ども達はグングン山道を登る

森のコアジサイが花盛りだった

枝で紙に画を描くと、それも青く光った

森林教室(事例)

竹パンづくりと森の散策

10月10日(日)

高山・市民の森

「竹パンづくり」という初めての企画。
食べ物づくりのイベントは、いつも人気だ。



今日は先にパン作りをします



先ず炉に火をおこす



それを炉で焼く



竹棒ごとかぶりつく



パンの生地を作る



生地を竹棒に巻きつけて



午後は天気が怪しくなったが、雨が降る前に散策できた

子ども樹木博士

8月7日(日)

県立美術館の森

参加した子ども達は19人。殆どの方が全問正解で、樹木博士の称号を獲得した。



美術館前の広場に大勢の子どもとその保護者が集まった



枝葉のサンプルを見て解答用紙に名前を書く



この木はイチョウだよ。葉の形が独特だね



先ず木を観察して名前を覚える



皆に樹木博士の認定証が授与された